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新年あけましておめでとうございます。皆さま方におかれま
しては、清 し々い新年をお迎えの事と心よりお慶び申し上げ
ます。
昨年、本商工会議所は創立30周年という節目を迎え、周
年を祝う記念式典・記念講演会、４年振りのふくろい遠州の
花火、日越外交樹立50周年記念・ＶＣＣＩとのＭＯＵ協定締
結10周年記念事業としての袋井ベトナム訪問団のベトナム
視察など、活力に満ちた事業を実施いたしました。これらの
事業を通じて30年の歩みを振り返り、商工会議所の役割を
再認識するとともに、地域経済を支えてくださっている企業
の皆さま、地域の皆さまのご支援ご協力に、あらためて心から
感謝と敬意を申し上げます。
さて、日本経済はコロナ禍もようやく収束の兆しを見せ、社
会・経済活動は以前の状況を取り戻しつつありますが、原材
料費やエネルギー価格の高騰、人件費や賃金の上昇等が
経営を圧迫するなど、地域経済を支える中小企業・小規模
事業者は依然として厳しい経営環境に直面しております。
このような状況のなか、本商工会議所は、「輝く未来をとも
に築く～企業に元気を、地域に笑顔を～」を活動のスローガ
ンとして、持てる力と機能を最大限に発揮し、地域企業の繁
栄と地域の発展に寄与する諸活動に取り組んでまいります。
中小企業・小規模事業者の支援では、企業に必要な自
己変革力と発信力の向上に注力してまいります。経営革新
計画の認定においては、令和元年度より4年連続で静岡県
経営革新推進賞をいただいており、実績と信頼で関係者の
皆さまからも高い評価を受けています。また、インボイス制度の
導入と電子帳簿保存法の義務化は、企業規模に関係なく
調整が求められる制度であるため、本商工会議所では個別
相談会など相談体制を強化し、円滑な移行を支援しており

ます。引き続き、デジタル化によ
る生産性向上、事業再構築、
収益力回復、事業承継、創業
支援など、自己変革を促す積
極的な取組みを伴走型支援で
全力サポートしてまいりたいと思
います。
さらに、本商工会議所では、
自社のブランド力を高め情報発
信のツールとして「健康経営」
を推進しています。健康経営とは、従業員等の健康管理を
経営的な視点で考え、企業理念に基づき、従業員等への健
康投資を行うことにより、従業員の活力向上や生産性の向
上など組織が活性化し業績向上につながるという戦略的な
取組みです。「健康優良法人認定制度」の認定を受けると、
健康経営に取り組んでいる企業としてＰＲができ、求職者、
関係機関や金融機関などから評価され、イメージアップにつ
ながります。取組み易い制度ですので、是非気軽に取り組
んでいただきたく存じます。
袋井市の夏の風物詩といえば「ふくろい遠州の花火」で

す。今年は7月27日㈯に開催いたします。開催場所、開催時
間は昨年同様、花火の規模は昨年同様以上に豪華絢爛、
多彩なプログラムで皆さまをお迎えしようと準備をすすめてお
ります。花火をはじめ本商工会議所の事業・運営につきまし
ては、会員の皆さまの絶大なるご支援・ご協力なくしては推
進できません。本年も更なるご指導・ご鞭撻のほどを何卒よ
ろしくお願い申し上げます。
結びに、この一年が皆さまにとりまして素晴らしい年となり

ますよう祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

袋井商工会議所
会頭  豊田 浩子

謹賀新年 2024年
新年所感



日本商工会議所
会頭  小林　健

明けましておめでとうございます。
2024年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

（時代の転換を図るチャンスの年に）
さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと緊
迫の度が増した１年でありました。世界ではロシアによるウ
クライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イスラエルと
パレスチナ武装勢力間の衝突も深刻化するなど地政学リ
スクが増大する１年となり、国内ではアフターコロナで緩や
かに景気が回復するものの、1ドル=150円前後の歴史的
水準に達した円安や41年ぶりの上昇率を記録した消費
者物価・エネルギー価格の高騰の影響、深刻さを増す人
手不足など、依然として厳しい状況にあります。本年も、先
行き不透明な状況が続くことは一定程度覚悟しなければ
なりません。
一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が
加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、約30年ぶり
の高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽して
います。今こそ、デフレ経済からの完全脱却、成長と分配
による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなく
てはなりません。
政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主
義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移すことで、
生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造
的な賃金上昇を実現し、持続的な成長型経済への転換
を果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥すること
なく、中長期の安定的経済発展のための「攻めの経済」、
すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家資源を
集中し、官民一体となって、グローバル競争を勝ち抜く足
腰の強化を図ることが重要だと考えます。昨年の総合経
済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方針が明
確に示され、エネルギー高騰や物価高対策に加えて、潜
在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出されました。
あとは実行あるのみです。

（「停滞」から「成長」へ）
当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を
求めるだけでなく、「停滞」から「成長」へとマインドを切り替
えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革
に挑戦していかなければなりません。創意工夫に知恵を
絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、再構築にまい
進し、人や設備への投資を活性化させることが、経済全体

としての新たな雇用の拡大、
賃金増、さらなる需要増といっ
た好循環を産み出すことにも
つながります。また、原材料や
光熱費、労務費などの原価を
吸収し、適正な利益を確保す
るためには、「取引価格の適
正化」が不可欠であります。引
き続き、「パートナーシップ構築
宣言」の実効性向上に向け、
価格協議・価格転嫁が商習
慣として定着するよう、われわ
れとしても粘り強く取り組んで
まいります。

（125万会員のネットワーク力を生かす）
日商会頭に就任し、1年と2カ月が経過しました。この間、
副会頭11商工会議所を訪問するとともに、各ブロックの
総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第
一線で活動されている会員事業者の皆さまと意見交換す
る機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場をお借り
して、心から感謝申し上げます。また、昨年6月に日韓商工
会議所首脳会議を開催し、10月には、4年ぶりとなる経済
ミッションを率いてフィリピン・マレーシア・シンガポールを訪
問し、民間経済外交を本格的に再開しています。「原点は
対話である」が私の信条であり、本年も可能な限り各地を
訪問し、国内外の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営
指導員など現場により近い方々の声も踏まえ、活動の軸で
ある「現場主義」「双方向主義」を実践してまいる所存で
す。
われわれ商工会議所の最大の強みは、全国515商工
会議所125万会員のネットワークであり、中小企業が直面
する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に
生かした行動が必要です。2025年には大阪・関西万博
が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全国
的な機運の醸成を図るとともに、ビッグイベントを新たな成
長につなげていく動きを強力に後押ししてまいります。本
年も「地域とともに、未来を創る」理念のもと、地域経済が
再び成長と分配の好循環や豊かさを実感できるよう、515
商工会議所の総力を結集してまいりたいと存じます。皆さ
まの一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

以上

2024年　小林会頭・年頭所感2024年　小林会頭・年頭所感
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LINEでお問合せもOK! インスタフォローしてね！ →

0120-12-2091

まずは無料で訪問・お見積りいたします。
袋井駅前店

袋井市久能1456-7 営業時間 9：00～19：00（不定休）

ご家庭・店舗・オフィスのあらゆる箇所を
掃除のプロが徹底的に汚れを除去！



11/29 デジタル化による業務効率アップ＆売上拡大セミナー11/29 デジタル化による業務効率アップ＆売上拡大セミナー

　あおぞら税理士法人の伊藤誠先生をお招きし、12月12日に
袋井商工会議所３階会議室にて「インボイス・電子帳簿保存
法セミナー」を開催し、26名の会員企業が参加しました。インボ
イスの基本的な概要と消費税の申告方法（一般課税・簡易課
税・２割特例）についてわかりやすく解説しました。その後、電
子帳簿保存法については注文書や契約書などのデータは電
子データで保存が義務化され、スキャナー保存は任意とされる
説明がありました。今後も各種ご相談にお応えしますので、お気
軽にお問い合わせください。

袋井新産業会館キラット2階あきはホールにて、無料のデジタルツールを活用した業務効率化と売上アップを図る仕
組みづくりを学ぶデジタル化セミナーを開催しました。講師に、浜松未来総合専門学校で講師も務めていらっしゃる竹原
興紀氏（㈱THE BLUE OCEAN 代表取締役、映像制作FilmPresso 代表）を迎え、会員・非会員事業所より32
名の方が参加しました。今回のデジタル化セミナーでは、幅広い年代で使用されている「ＬＩＮＥ公式アプリ」の活用を
テーマとし、自分のスマートフォンを実際に使いながらＬＩＮＥの活用方法について学びました。
ＬＩＮＥ公式アプリには、無料で利用できる有用なツールが16個もあり、その16個のツールを活用することで、「時間が
かかっていたアナログな業務を効率化」「顧客のリピート率アップ」などが見込めます。参加者の多くは、国内で利用者
数が最も多いスマホアプリは「Instagram」だと思っていたため、最も多いのがＬＩＮＥであることにまず驚いていました。そ
して、今まで機能をあまり知らなかったＬＩＮＥ無料ツールがいくつかあったため、竹原氏の解説に大変興味・関心を示し
ていました。

竹原氏のポイントを絞った分かりやすい解説のセミ
ナーに対し、参加者からは「大変勉強になった」「学ん
だことをこれから活用していきたい」など、感謝のご意見
を多く頂きました。
セミナー終了後、当所職員より「デジタル化に使える
補助金」の説明を行い、「小規模企業経営力向上事
業費補助金」を含め３つの補助金制度の概要や公募
スケジュールなどについて解説しました。

12／１２　消費税インボイスと電子帳簿保存法セミナー開催

3ふくろい商工会議所だより［Vol.351］� TEL.0538-42-6151

浜松市中区砂山町336-4
Tel.053-454-1199  Fax.053-456-4864

http://www.teikei-sh.jp

～ 人間力で安全、安心をご提供します ～
創業　昭和55年12月

浜松帝国警備保障株式会社



「～新しい仲間と話して、ビジネスを広げ楽しもう！～ビジネス交流会」を開催しました
　去る12月15日㈮ふくろい新産業会館「キラット」2階あきはホールにて、袋井商工会議所商業部会、ふくろい経営支
援ステーション、共催による「ビジネス交流会」を開催し31名が受講しました。
　令和5年5月に新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが5類感染症になり、各種制限が緩和されたこ
とから、商工会議所事業計画に策定されている会員事業所支援の一環として「ビジネスマッチング」を目的に対面形式
で開催しました。
　当所でもこのような交流会は初めて開催し、至らぬ点もありましたが、各人名刺交換を積極的に行い活気ある雰囲
気を感じられ、開催後の参加者アンケートも、好評なご感想を多数いただきました。
＜参加者の感想＞
◎いろんな方と交流ができ、とても楽しかったで
す。また機会があれば参加したいと思いました。
◎先輩達の話が聞けて参考になりました。良い機
会をありがとうございました。

◎自分とあまり関係ないと思った業種の方も思い
がけない接点やビジネスで協力しあえることな
どがあることを知る良い機会になりました。あり
がとうございました！

生産性向上と業務効率化を実現するデジタル化セミナー　開催
去る12月22日㈮、上記セミナーを開催しました。本セミナーでは、G-word代表　AIプロデューサー　杉山貴思氏よ

り、2022年11月末のリリース以降大きな注目を集めている「ChatGPT」の基礎知識とビジネスでの活用法についてご
説明頂きました。
デジタル化が進展するなか、ITツールは業務効率化や生産性向上に役立つことが期待されています。メールや資料
の作成をChatGPTを使用して行うことで、これまで作成・情報収集に要していた時間・労力が大幅に削減され、業務
の効率化・作業時間の短縮化につながります。また、ChatGPTでは具体例や事例の参照、ほかの方法の提案や助言
をしてくれるなど新商品の開発やビジネスプランの作成においてアイデア創出にヒントを得ることができます。本セミナー
では、実際にChatGPTを操作しながら、使い方や機能の説明をして頂きました。　

ChatGPTを効果的に活用するためには質問
力が重要となり、質問や指示（プロンプト）を明確
に、詳細に行わなければ求めている回答が得ら
れません。また、回答が正確な情報であるか、最
新のものであるかを見抜く力も必要となります。
AIツールの登場により、「人がAIに置き換わ

る」のではなく、「人の能力を拡張する」という視
点で活用することが大事であるというお話があり
ました。
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去る12月11日、研修委員会主催の標記セミナーを、前年度に引き続いて開催しました。
講師は当女性会会員で研修委員会副委員長の熊切千晶さんが務めました。
 内容は、冒頭に2名の会員（柴谷会長、高橋和子さん※新入会員）よりご自身

の事業所紹介および事業内容等について各10分程度お話を伺いました。
次に、熊切講師の進行で「今年の振り返りと来年の目標」に関する考察時間を
設け、各自「出来たこと、嬉しかったこと、楽しかったこと、幸せを感じたこと、これが
出来たらもっと良かったなあと思うこと」について書き出す作業を行いました。併せ
て、来年「やりたいこと（いつまでに、どんな風に、どれくらい）」についても考えまし
た。ここで、一人ずつ発表した後に他者の内容について意見を出し合い、気が付
いた点に関してアドバイスを行いました。　
続いて、目標設定ワークに移り、「1年後の理想はどのような状態か」「何故、そ

の理想を叶えたいのか」「理想を叶える上での鍵は何か」「その理想を達成するた
めに邪魔になるものを全て挙げ、それを解決する手段を考える」等について紙に
書き出す作業を行いました。その後、熊切講師が１人１人の席を回り、記述内容に関して適切な指導をしました。
最後にフリータイムを設け、名刺交換をしながら交流を図り、相互に情報交換を行うことで有意義な時間になりました。

　ｍｇｙ．は、袋井駅より南約2kmの幹線沿いに店舗を構え、袋井
市の農家が2022年にブランド化した「遠州袋井牛」を100%使用し
たハンバーガーを提供しております。脂が少なく、ソースは管理栄養
士が監修しており、健康意識が高い人を中心に人気があります。
　昨今、原材料の高騰で利益が圧迫されており、原価率の改善
が必要と考えておりました。そこで、ハンバーガーの下処理過程で
発生する脂身やスジ肉を廃棄するのではなく、長期保存可能な
商品として、レトルトの遠州袋井牛「牛すじカレー」、冷凍の遠州袋
井牛「牛すじコロッケ」を開発を行い、経営革新計画の認定を受

けました。
　これにより廃棄ロスを削減すると共に、
店舗販売から卸しやネットへの販路を開
拓し、収益向上を図ると共に、新ブランド
牛「遠州袋井牛」の知名度アップでブラ
ンド普及し、地域貢献の一助となることも
目指してまいります。皆様もぜひご賞味く
ださい。

経営革新計画承認企業 mgy.BURGER

テーマ 遠州袋井牛バーガーの廃棄ロス削減と
販路開拓及びブランド普及

企業概要企業概要
【企業名】mgy.BURGER
【所在地】袋井市諸井1928-1
【 T E L】070-9055-0290
【定休日】月・火・水

今回の経営革新は、出産後の授乳や育児に悩む新米ママ、
独りで夕飯を食べている中高生のために、袋井駅前の空き店舗
を活用して、地元の食材を使った安心できる食事を提供する地
域密着型のコミュニティ食堂を開き、食事を提供するだけでなくマ
マ達や学生達のコミュニティの場を提供し、また助産師として個々
の悩み相談に応じることで地域に貢献すると共に助産院のロイ
ヤリティ向上を図るものです。コミュニティ食堂で提供する食事は、
手作り、地元食材、無添加にこだわった近隣の惣菜店、手作り、
地元のオーガニック食材、無添加調味料のベビーフードを作って
いる幼児食コーディネータの協力を得て、温かくて美味しくて安価
で安心できる食材を使った食事とコミュニケーションの場を提供す
ると共に、助産師30年の経歴を活かして、産後ママや中高生の
相談に乗り、微力ながら地域に貢献したいと考えています。また、
この事業により収益の安定化を図り本業である助産院のＰＲに
繋げたいと思っています。

経営革新計画承認企業 HINA助産院

テーマ 産後のママや孤食の学生にコミュニティの
場を提供する地域コミュニティ食堂事業

企業概要企業概要
【企業名】HINA助産院
【代表者】鈴木 映美
【所在地】袋井市高尾町13-16
【業　種】助産院
【 T E L】０８０－３０７４－５１９９

女性会研修委員会主催「一年の振り返りと目標設定セミナー」開催



「～新しい仲間と話して、ビジネスを広げ楽しもう！～ビジネス交流会」を開催しました
　去る12月15日㈮ふくろい新産業会館「キラット」2階あきはホールにて、袋井商工会議所商業部会、ふくろい経営支
援ステーション、共催による「ビジネス交流会」を開催し31名が受講しました。
　令和5年5月に新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが5類感染症になり、各種制限が緩和されたこ
とから、商工会議所事業計画に策定されている会員事業所支援の一環として「ビジネスマッチング」を目的に対面形式
で開催しました。
　当所でもこのような交流会は初めて開催し、至らぬ点もありましたが、各人名刺交換を積極的に行い活気ある雰囲
気を感じられ、開催後の参加者アンケートも、好評なご感想を多数いただきました。
＜参加者の感想＞
◎いろんな方と交流ができ、とても楽しかったで
す。また機会があれば参加したいと思いました。
◎先輩達の話が聞けて参考になりました。良い機
会をありがとうございました。

◎自分とあまり関係ないと思った業種の方も思い
がけない接点やビジネスで協力しあえることな
どがあることを知る良い機会になりました。あり
がとうございました！

生産性向上と業務効率化を実現するデジタル化セミナー　開催
去る12月22日㈮、上記セミナーを開催しました。本セミナーでは、G-word代表　AIプロデューサー　杉山貴思氏よ

り、2022年11月末のリリース以降大きな注目を集めている「ChatGPT」の基礎知識とビジネスでの活用法についてご
説明頂きました。
デジタル化が進展するなか、ITツールは業務効率化や生産性向上に役立つことが期待されています。メールや資料
の作成をChatGPTを使用して行うことで、これまで作成・情報収集に要していた時間・労力が大幅に削減され、業務
の効率化・作業時間の短縮化につながります。また、ChatGPTでは具体例や事例の参照、ほかの方法の提案や助言
をしてくれるなど新商品の開発やビジネスプランの作成においてアイデア創出にヒントを得ることができます。本セミナー
では、実際にChatGPTを操作しながら、使い方や機能の説明をして頂きました。　

ChatGPTを効果的に活用するためには質問
力が重要となり、質問や指示（プロンプト）を明確
に、詳細に行わなければ求めている回答が得ら
れません。また、回答が正確な情報であるか、最
新のものであるかを見抜く力も必要となります。
AIツールの登場により、「人がAIに置き換わ

る」のではなく、「人の能力を拡張する」という視
点で活用することが大事であるというお話があり
ました。
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相続・贈与戦略
相続税申告

無料相談受付中

▶相続税を少しでも減らしたい
▶贈与戦略で決定的なものが欲しい
▶遺言書は書いた方が良いか否か…
▶相続税がどれくらいかかるのか知りたい

よくある
ご相談は
こちら

税理士法人ケイシーシー

土・日・祝日の相談歓迎‼

00112200--00000000--6611フリーダイヤル

（遠州相続支援センター）
袋井市役所真向い

HP 遠州相続 検索 相談をご希望の方は下記までご予約下さい

〒437-0013静岡県袋井市新屋2-3-30 公認会計士・小林正樹

去る12月11日、研修委員会主催の標記セミナーを、前年度に引き続いて開催しました。
講師は当女性会会員で研修委員会副委員長の熊切千晶さんが務めました。
 内容は、冒頭に2名の会員（柴谷会長、高橋和子さん※新入会員）よりご自身

の事業所紹介および事業内容等について各10分程度お話を伺いました。
次に、熊切講師の進行で「今年の振り返りと来年の目標」に関する考察時間を
設け、各自「出来たこと、嬉しかったこと、楽しかったこと、幸せを感じたこと、これが
出来たらもっと良かったなあと思うこと」について書き出す作業を行いました。併せ
て、来年「やりたいこと（いつまでに、どんな風に、どれくらい）」についても考えまし
た。ここで、一人ずつ発表した後に他者の内容について意見を出し合い、気が付
いた点に関してアドバイスを行いました。　
続いて、目標設定ワークに移り、「1年後の理想はどのような状態か」「何故、そ

の理想を叶えたいのか」「理想を叶える上での鍵は何か」「その理想を達成するた
めに邪魔になるものを全て挙げ、それを解決する手段を考える」等について紙に
書き出す作業を行いました。その後、熊切講師が１人１人の席を回り、記述内容に関して適切な指導をしました。
最後にフリータイムを設け、名刺交換をしながら交流を図り、相互に情報交換を行うことで有意義な時間になりました。

　ｍｇｙ．は、袋井駅より南約2kmの幹線沿いに店舗を構え、袋井
市の農家が2022年にブランド化した「遠州袋井牛」を100%使用し
たハンバーガーを提供しております。脂が少なく、ソースは管理栄養
士が監修しており、健康意識が高い人を中心に人気があります。
　昨今、原材料の高騰で利益が圧迫されており、原価率の改善
が必要と考えておりました。そこで、ハンバーガーの下処理過程で
発生する脂身やスジ肉を廃棄するのではなく、長期保存可能な
商品として、レトルトの遠州袋井牛「牛すじカレー」、冷凍の遠州袋
井牛「牛すじコロッケ」を開発を行い、経営革新計画の認定を受

けました。
　これにより廃棄ロスを削減すると共に、
店舗販売から卸しやネットへの販路を開
拓し、収益向上を図ると共に、新ブランド
牛「遠州袋井牛」の知名度アップでブラ
ンド普及し、地域貢献の一助となることも
目指してまいります。皆様もぜひご賞味く
ださい。

経営革新計画承認企業 mgy.BURGER

テーマ 遠州袋井牛バーガーの廃棄ロス削減と
販路開拓及びブランド普及

企業概要企業概要
【企業名】mgy.BURGER
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今回の経営革新は、出産後の授乳や育児に悩む新米ママ、
独りで夕飯を食べている中高生のために、袋井駅前の空き店舗
を活用して、地元の食材を使った安心できる食事を提供する地
域密着型のコミュニティ食堂を開き、食事を提供するだけでなくマ
マ達や学生達のコミュニティの場を提供し、また助産師として個々
の悩み相談に応じることで地域に貢献すると共に助産院のロイ
ヤリティ向上を図るものです。コミュニティ食堂で提供する食事は、
手作り、地元食材、無添加にこだわった近隣の惣菜店、手作り、
地元のオーガニック食材、無添加調味料のベビーフードを作って
いる幼児食コーディネータの協力を得て、温かくて美味しくて安価
で安心できる食材を使った食事とコミュニケーションの場を提供す
ると共に、助産師30年の経歴を活かして、産後ママや中高生の
相談に乗り、微力ながら地域に貢献したいと考えています。また、
この事業により収益の安定化を図り本業である助産院のＰＲに
繋げたいと思っています。

経営革新計画承認企業 HINA助産院

テーマ 産後のママや孤食の学生にコミュニティの
場を提供する地域コミュニティ食堂事業
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【代表者】鈴木 映美
【所在地】袋井市高尾町13-16
【業　種】助産院
【 T E L】０８０－３０７４－５１９９

女性会研修委員会主催「一年の振り返りと目標設定セミナー」開催



11月の業況指数（ＤＩ指数）

ＬＯＢＯ調査とは

LOBO －商工会議所早期景気観測調査－LOBO －商工会議所早期景気観測調査－
11月のポイント「業況DIは、物価高と人手不足で一進一退。先行きは、不透明感拭えず、慎重な見方続く。」11月のポイント「業況DIは、物価高と人手不足で一進一退。先行きは、不透明感拭えず、慎重な見方続く。」

【円安基調が業績に与える影響】
【設備投資の動向①】

商工会議所のネットワークを活用して、各地域の「肌で感じる足元の景気感」を全国ベースで毎月ヒアリング調査し、その集計結果をリアル
タイムで調査実施会議所へ提供することにより、商工会議所としての景気対策等に関する意見活動に資することを目的としています。

〈ＤＩ指数（景気判断指数）とは〉
調査対象企業のうち、「好調」と回答
した割合から「不調」と回答した割合
を引いたものです。

全産業合計の業況DIは、▲9.7（前月比＋0.8ポイント）。建設業
は、受注が堅調な公共工事が下支えし、改善した。卸売業は、飲
食・宿泊業からの飲食品関連の引き合いが増加し、改善した。製
造業は、自動車関連が好調な一方、円安による輸入部材の高騰
で横ばいにとどまり、サービス業は、飲食・宿泊業で客足が回復基
調にあるものの、エネルギー価格の高騰等によるコスト増で力強さ
を欠いている。また、小売業は、物価高による買い控えが継続し、
悪化となった。原材料価格やエネルギー価格の高騰に加え、人手
不足に伴う人件費の上昇等、コスト負担は増加が続いている。コ
ストに見合う十分な価格転嫁が行えていない中、深刻な人手不足
も続いており、中小企業の業況は足踏みが続いている。

【各業種から寄せられた特徴的なコメント】
【建設業】「公共工事の受注が増えていることに加え、新規取引先の
開拓を行ったことで、足元の売上は改善している。一方で、建設資
材は輸入品が多いため、円安の伸長により負担するコストが増加し
ており、採算は悪化している」（大工工事業）「働き方改革の施行に
向けて週休2日制導入等の環境整備を行ったが、工期の長期化が
見込まれるため、顧客への理解促進が課題である」（一般工事業）

【製造業】「挽回生産が進んでいることもあり、受注数も増加してい
る。一方で、原材料や仕入れ品の価格が高止まりする中、円安に
よる輸入コストも増加している。価格転嫁に向けた交渉は行ってい
るが、すでに一度値上げした製品を再び価格交渉することは厳し
い状況である」（輸送用機器製造業）「人の動きが活発になり、土
産店や飲食店からの受注は増えて売上は上昇しているが、輸送
費や電気代の高騰で利益率は悪化している」（酒類製造業）

【卸売業】「顧客の飲食店や旅館などの客足の回復で、引き合いは増加
傾向が続いている。材料価格の値上がりが続いているため、ロットを上げ
て単価を下げる取引先が増えてきており、足元では売上が増加している
が、先行きが見通せない状況となっている」（食料・飲料卸売業）「欧州
や中国市場の停滞に伴い、必需品以外の受注数の減少に加え、低価
格製品への移行が顕著で、利益が減少している」（繊維品卸売業）

【小売業】「物価高の影響で消費者の購買意欲が引き続き低調であ
り、売上が伸びていない。加えて、電気代の高騰に伴うコスト負担増
が大きい中、販売価格を上げてしまうと一層の買い控えにつながって
しまうため、価格転嫁もできない状況である」（総合スーパー）「物価
高・電気代の高騰で消費者の買い控えが続く中、嗜好性が高い生
花の需要が減少しており、売上確保が難しい」（生花小売業）

【サービス業】「インバウンド需要が増加しており、客室稼働率も良好。
より多くの宿泊客確保に向けて補助金を活用して改修工事も行って
いる。一方で、エネルギー価格の高騰による収益圧迫や、需要増に
対応するための人材確保など、対応すべき課題は山積している」（宿
泊業）「同窓会や法人宴会など大人数での宴会需要が多くなり、コ
ロナ前の8割まで売上が回復。忘年会の予約も入ってきており、先行
きに期待する」（飲食店）

【設備投資の動向②】

3.3%

7.2%

24.4%

16.9%

0.4%

39.7%

34.5%

25.8%

45.2%

28.8%

26.0%

全業種 建設 製造 卸売 小売 サービス
全国 　 　 　 　 　

▲９．７ ▲１１．７ ▲１０．２ ▲１２．０ ▲１８．７ ０．２

関東 　 　 　 　 　

▲９．３ ▲１１．８ ０．０ ▲１１．１ ▲１４．７ ▲１２．２

全業種 建設 製造 卸売 小売 サービス
全国 　 　 　 　 　

▲１３．６ ▲１４．９ ▲１２．４ ▲１６．１ ▲１８．７ ▲８．９

関東 　 　 　 　 　

▲１２．９ ▲１８．４ ▲２．４ ▲１４．８ ▲１３．７ ▲１８．７

　 　 　 　
良好 ほどほど 不調 極めて不調
０．１以上 ▲１０未満 ▲２０未満 ▲２０以上

■ LOBO調査　業況天気図（前年同月比：2023年11月）

■ LOBO調査　業況天気図（先行き見通し：2023年12月～2024年2月）
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お問合わせ：

小規模事業者持続化補助金<一般型>

●貸付対象　小規模事業者
●貸付限度額　2,000万円
　※新型コロナウイルス対策マル経 1，000万円
●資金使途　運転資金、設備資金

対 象 者　小規模事業者　受付期間　第15回公募受付は準備中
補助上限　50万円（通常枠）　200万円（賃金引上げ枠、卒業枠、後継者育成枠、創業枠）
　　　　　※インボイス特例の要件を満たしている場合は、上記補助上限に50万円を上乗せ
補 助 率　補助対象経費の2/3 ※賃金引上げ枠のうち赤字事業者については3/4
補助対象経費　①機械装置等費、 ②広報費、 ③ウェブサイト関連費（インターネット広告・バナー広告などを含む）、

④展示会等出展費（オンラインによる展示会・商談会等を含む）、 ⑤旅費、 ⑥開発費、
⑦資料購入費、 ⑧雑役務費、 ⑨借料、 ⑩設備処分費、 ⑪委託費・外注費
※③ウェブサイト関連費のみでの申請は不可  ※「業務効率化のためのソフトウェア」の経費は、③ウェブサイト関連費に該当

申請にあたっては、必ず補助金事務局ホームページに掲載されている「ガイドブック」「公募要領」「参考資料」をご確認ください。

●金利　1.20％（令和5年12月1日現在）
※新型コロナウイルス対策マル経▲0.5％引下げ（当初3年間）

小規模事業者等が販路開拓等に取り組む費用の一部を補助する制度です。

F-Ｓｔａｔｉｏｎ事業者向け支援のご案内

無担保・無保証人の融資制度「マル経融資」を利用しましょう

■定例なんでも相談会　完全予約制

■決算・確定申告手続き指導会 ※有料（1,100円～44,000円　詳細はお問合せ下さい）

■静岡県よろず支援拠点「なんでも経営相談会」　完全予約制

■融資相談会　完全予約制

■事業環境変化対応型支援事業個別相談会　完全予約制

会場：袋井商工会議所　予約、お問合せ ＴＥＬ 0538-42-6151  Ｅ-mail fkcci@fukuroi-cci.or.jp

〇詳細はお問合せください〇

日時 内容 専門家等
2月9日㈮
13：30～16：00 運転資金、設備資金、創業融資　ほか

日本政策金融公庫／国民生活事業
静岡県信用保証協会浜松支店

日時 内容 専門家等
2月15日㈭
9：30～16：00 創業、販路開拓、各種補助金 ほか 静岡県よろず支援拠点

コーディネーター

日時 内容 専門家等

2月16日㈮～3月15日㈮
10：00～16：00

個人事業主（営業等）の決算・所得税等
確定申告手続き
※消費税及び地方消費税は4月1日㈪まで

東海税理士会磐田支部派遣税理士 
F-Ｓｔａｔｉｏｎ経営支援員

日時 内容 専門家等

3月14日㈭
13：30～16：00

法律相談（トラブル、整理ほか） 弁護士法人佐々木・髙平法律事務所
むつみ司法書士事務所

労務相談（助成金、働き方改革 ほか） 中村社会保険労務士事務所
税務相談（インボイス制度、電子帳簿保存法、
　　　　 記帳、節税　ほか） 東海税理士会磐田支部派遣税理士

日時 内容 専門家等
2月7日㈬・21日㈬
9：00～16：00

各種補助金、助成金、経営改善、事業転換・再構築
　ほか

中小企業診断士
村越誠也　氏
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編集
後記
編集
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商業部会発！ ふくろい応援プロジェクト商業部会発！ ふくろい応援プロジェクト

　編集後記をご覧の皆様、また新しい年が巡って参りましたね。
　今年の干支は「辰」です。「辰（竜）」は、十二支の中で唯一の想像上の動物なので、よく分からな
い方も決して少なくないと思います。辰年生まれの方は先見の明があり、人の先を行く人だそうです。
反面、マイペースで我が道を行く性格で、つかみどころのない人だと思われることもしばしばだとか。ポ
ジティブに考えれば、活動的で行動力があり、人との出会いが多いと言えるのではないでしょうか。他の干支の方にもそれぞ
れ特徴がある筈ですので、皆さまの長所を生かして行動し、2024年が素晴らしい1年になることを信じております（Ｎ．T）

「挨拶」で人を惹きつけ、業績アップ！ 神谷宥希枝

「笑顔が素敵なゆきえさん、布袋です、よろしくっ！」こんなこと言われたらテンショ
ン上がって張り切ってしまいます。ラジオ番組にて布袋寅泰さんへインタビューした
際、ご本人の口から出た言葉です。身長190㎝の身体からすっと右腕が差し出さ
れ握手をしてくれ、その瞬間、まるでキラキラと星が舞っているかのようでした。この
インパクトに勝る挨拶は未だかつてありませんが、挨拶一つで距離がグッと近くなる
ものです。インタビューを始める際、桑田佳祐さんは深 と々お辞儀をしてくださり、山
下達郎さんはサッと椅子を差し出してくれ、松任谷由実さんは「ユーミンって呼んで
ね。」と優しい眼差しで声をかけてくれました。トップに君臨し続ける方こそ、「相手」
を自分以上に大事にしてくれます。ほんの一瞬にすぎない挨拶かもしれませんが、
気持ちの距離が変わるのです。私もスタジオにお客様を招く時は、必ず、声と表情
を明るくして挨拶をし、来てくださったことにお礼を伝え、軽い会話から始めるように
しています。初めは「緊張する」と言っていた方も、終わると「また来たいです！」と満
面の笑みで言ってくれます。営業成績を上げたい、と思う時こそ、相手にとって心地よい空気を作る、難しい話しはその後
でいいかもしれませんね。私の「声活講座」のテーマは「相手に自分のファンになってもらう声の活用…商品を売りたいと思
うな、自分を好きになってもらう！」ぜひ、お声かけ下さい。満面の笑みでご連絡いたします。

■プロフィール
袋井出身。1996
年、K-MIX静岡エフ
エム放送へ入社。ラ
ジオDJとして言葉で
電波を彩り、10年
後フリーへ転身。そ
の後、テレビ、CM、
ラジオ番組への出
演と共に演出も手がけ、「静岡の音楽家を
強力サポート」の旗印の下、アーティストと
業界との橋渡しプロジェトを主宰。また、
「話し方講師」として新人教育、コミュニ
ケーション講座を開催し、明るさとやる気
のスパイラルを起こすべく
奮闘中。
HP:kamiyayukie.com
MAIL:yukie21@vc.tnc.ne.jp

鰻専門店
うな屋
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